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小朋友写给市长的信
尊敬的邵市长：

您好!我们是来自杭州下城区

的毛嘉骏和毛嘉薇"我们兄妹俩分

别是杭州长寿桥小学六年级 !"#班

和五年级!$#班的学生"

我们是地铁迷"每次有机会去

上海# 我们几乎次次都要搭乘地

铁"上海地铁的便捷和环保给我们

留下了极其深刻的印象"

今年国庆杭城首条地铁将要

运营了# 当从报纸上得知这个喜

讯#我们和班上其他同学个个欢天

喜地#盼望能够早日在杭州自己的

土地上搭乘杭州自己的地铁"

去年暑假出国旅行后#我们细

心地发现和国外地铁站台上人性

化的站台标志不同#上海地铁的站

台站名标志设置还不够人性化#主

要表现在当地铁停靠站台时#从每

节地铁的车窗往站台上看#不一定

全部看到悬挂在站台边上方的站

台名标志牌" 尽管车内有 %&'指

示#或者到站有报站名#但是缺少

醒目的站台名标志#特别是遇到柱

子挡住# 或者在地铁首尾车厢上#

或者在地铁拥挤的情况下#会给年

老的乘客# 会给有些残障人士#会

给外地陌生游客判断是否到站带

来诸多不便#甚至会发生乘客下错

站的情况# 给出行带来一定的不

便#所以当杭州首条地铁将开通之

际#我们希望是否杭州的地铁能够

关注这个小小的细节#让我们努力

一起打造杭城和谐地铁#使杭城的

地铁成为享誉全国的又一亮丽的

城市名片"

我们期待邵市长能够在百忙之

中过问我们的小小建议# 并衷心地

希望我们这份小小建议能够被市政

府采纳#我们期待邵市长的回复!

上海纽约地铁比较
毛嘉骏、毛嘉薇两兄妹一个六

年级，一个五年级，年纪虽小，去过
的国家却很多。每个寒暑假，父母
都会带他们出去走走看看。父母都
在上海工作，两个孩子也常来上
海，对 !号线、"号线、#号线、!$号
线都挺熟悉。

因为喜欢地铁，两兄妹走到哪
里都会让大人带着去坐坐当地的
地铁，看看有什么不同的特色。给

邵市长写的这封关于杭州地铁的
建议信就是今年寒假去纽约时产
生的灵感。

纽约的地铁 !#%& 年开通，至
今已有 !%%多年历史。两个小家伙
寒假到纽约特意去坐地铁，东看西
看，很多细节都看在眼里。有了和
纽约地铁的对比，他们发现：在上
海乘坐地铁，列车快到站时，乘客
从地铁车厢里看出去，存在很多视
线的死角，会看不见站台边上悬挂
的站点标识，不知道自己坐到哪一
站了，对外地游客或者不熟悉线路
的人来说，很容易坐过站。

即使看不到站台上的标识，车
厢内也有很多地方会提示乘客啊：
有报站提示声，车门旁有液晶屏显
示站点，座位上方的动态线路图也
会有相应显示。

对此，毛嘉骏分析道：“高峰的
时候，地铁很挤，声音很吵，里面的

人可能就听不到报站声；如果没有
站在车门附近，不一定看得到显示
屏，近视眼也看不到上面的字；而
座位上方的站点 '() 灯很容易
坏，我在上海时就看到过指示灯不
亮的情形。我有一次就没听到，要
到上海科技馆站，结果坐过头，到
世纪公园站才下车。”

杭州地铁已有考虑
杭州市地铁集团设计部崔副部

长表示，杭州地铁 !号线已考虑这
方面，在站台边的柱子上、自动扶梯
下的墙侧面都放上站名标识。

一般地铁站台，两端各有两个
设备用房，中间有两处自动扶梯。
杭州地铁建造时注意到了这两个
死角，在设备用房墙上和扶梯侧面
的三角墙上，都做了站台标识。站
台边的柱子上，也有标识。

除了站台上的标识，为了防止
人们错过站，杭州地铁的列车报站
也设置了很多提示———

报站音会随着车厢内的声音
分贝增高而相应提高，尽量让乘客
听清楚。报完站名后，会提示站点周
边有什么地标性场所。车厢门框上
方镶嵌的动态地图，有提示灯告诉
乘客到达的是哪个站点。门框旁的
'()显示屏上，也有站点提醒等。

杭州市地铁集团还表示，欢迎
市民多多给地铁提建议和意见。

杭鲍

希望杭州地铁能关注一个小小细节

两位小学生给杭州市长写信
来自杭州下城区长寿桥小学两个小朋友，日前给

杭州市长邵占维写了一封信。说今年寒假去纽约乘坐
地铁，回来对比上海地铁，发现纽约地铁站台各个角落
都有站名标志，而上海地铁站名标志有看不见的死角。
两个小朋友们给市长写信，“希望即将开通的杭州

地铁，能够关注这个小小的细节。”邵占维市长收到信
后，专门批示：“建议很好。地铁作为城市重要的公用设
施，关注细节，处处体现以人为本至关重要。”

去年底房子就难卖
据了解，参与调查的 !*$*家

企业占江苏全部房地产开发企业
的 "*+$,。在调查中，半数以上被
调查企业认为 "%!!年四季度开发
投资与上年同期相比就有所下降，
不仅销售面积缩水不少，销售价格
环比也止步不前。
“去年年底房子就难卖。”一位

房产商说。"%!!年，随着各项宏观
调控政策的贯彻落实，特别是限
购、限贷政策的实施，江苏省商品
房销售面积由年初的两位数增长
快速回落，商品房销售市场低迷。
在 !*$*个被调查企业中，有 !%-*

个企业去年四季度商品房销售面
积比上年同期下降。

市场将理性回归
在调查中，近九成的企业不看

好 "%!"年商品房销售市场。**+-,
的企业认为今年投资与去年相比
将不会增长，.!,的企业认为商品
房销售面积今年将继续下降。

在对今年商品房销售价格
的走势判断中，-*+*,的企业认
为 "%!" 年房价与 "%!! 年持平，
".+#,的企业认为房价将下降，幅
度在 !%,以内。仅有 .+$,的企业
认为房价将出现上涨。市场不明
朗、销售前景不好、资金紧张、土
地紧张等因素还在继续影响
今年楼市。
“当前宏观层面调控政策并无

松动，"%!"年房地产市场将延续既

往的调控基调。因此房地产开发企
业在生产、销售等方面都将承受更
大的压力和挑战。”江苏省统计局
固定资产投资统计处相关人士表
示，今年江苏房地产市场将进一步
理性回归，开发投资增幅将在 "%!!

年的基础上有所减缓，商品房销售
仍不容乐观，房价涨幅将进一步得
到抑制。

开发商：以价换量
从 "月份以来，一直低迷的江

苏楼市似乎出现了回暖迹象。南京
二手房成交量在最近一个月达到
&.%%套，已接近常年水平；无锡在
今年 $月前 !#天商品房销售量达
到 $!*-套，日均接近 !-*套，而 "

月日均仅为 !%&套；苏州从最低谷
日均销售几十套，到最近连续数周
日均销售维持在 $%%套左右，楼市

“金三”态势明显。
然而记者采访了解到，这一轮

楼市的“回暖”与开发商降价销售，
以价换量不无关系。据南京网尚房
地产统计，"月以来南京的房价指
数已经回到了 "%!%年上半年的水
平，打折楼盘占总数的七成。苏州
今年前 " 个月成交的楼盘中有九
成都是打折楼盘，其中万科、保利、
中梁等一线房企的销售均价，都比
去年下降了一成左右。

业内人士表示，目前购房者对
价格非常敏感，不降价的楼盘几乎
乏人问津。为契合市场需求，缓解
资金链紧张，开发商须认识到首次
置业和改善性需求的刚需购房者
已成为当下市场的主力军，因此走
打折降价、满足刚需购房者路线，
将是企业化解压力、积极自救的明
智之举。 本报记者 梅璎迪

“去年年底房子就难卖”
江苏九成房企不看好楼市

日前，江苏省统计局
对全省二级及以上和部分
三级资质的房地产开发企
业进行问卷调查。近九成
企业不看好今年商品房销
售市场，仅有5.3%的企业
认为今年房价将上涨。

! ! ! !本报讯 很多市民
感叹好的保姆难找，一
个重要原因是保姆说走
就走。为改变这一局面，
苏州部分家政公司开始
尝试保姆员工制。

保姆员工制就是
保姆和家政公司签约，
成为家政公司的员工，
由公司安排到居民家
服务，保姆薪水由家政
公司发放，即便保姆待
岗，公司也照发工资。

位于苏州葑门西
街的一家养老服务中
心目前就实行了保姆
员工制。这里有 "%.名
保姆，每人都与中心签
合同，中心给他们缴五
险。这里的保姆年收入
在 $万元以上，稳定的
工作也留住了大批保
姆。在苏州园内另一家
家政公司，今年也开始
实行保姆员工制，对签
约的保姆还提供住宿。

不过，在苏州，保姆员工制全面
推广目前还有困难。主要原因是，许
多保姆希望直接与东家谈，这样可免
收中介费，收入可能会更高，再有他
们对社保金并不太关注。（田野）
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）记者从
南京市环保局获悉，今年年底前南京
将启动监测比 /0"+.更小的 /0!。

/0!是比 /0"+.直径更小的颗
粒物，对大气能见度起直接作用。
/0!不仅在大气中停留更长时间，也
更容易进入人体肺部，对环境和人体
健康造成不利影响更为突出。目前南
京拟在河西建一座空气质量检测“超
级站”，自动监测 /0"+.及 /0!相关
数据，通过大气复合污染立体监测分
析，为灰霾污染研究提供数据支持。

南京将监测比
!"#$%

更小的
!"&

! ! ! ! 本报讯 .%%% 把
公益伞将于月底投到
宁波的车站、超市、社
区。市民登记一下就
能借到雨伞，并可在
附近的站点归还。

公益流动伞手柄
为长直杆，橘色的伞
面，“公益流动伞”.个
字格外醒目。制作“公
益流动伞”的鄞州银
行慈善基金会负责人
严意娜说：“除了宁波
各公交线路、客运中
心、鄞州银行各个网
点外，市区范围内大
概有 &%% 个社区，我
们希望每个社区都能
设立一个流动伞站
点，每个社区投放 !%

把伞，让 .%%% 把免费
公益伞流动起来。”
据了解，申请借用

公益流动伞的市民，只
要在借伞登记本上登
记一下姓名及联系电
话和借伞日期，就可以领到伞，整个
过程不会超过半分钟。除了爱心伞
外，公益流动伞的站点会放置一个
缩小版印有“我献爱心你用伞，用好
完整就送还”爱心标语的宣传海报，
目的是希望借伞人尽快归还。
目前，宁波市客运中心和汽车

南站已确定分别在服务台设立一个
公益流动伞站点，每个站点各放
!%%把流动伞。从 &月份起，只要有
需要用伞的旅客，在服务台登记姓
名和联系方式，即可免费借取公益
伞，旅客可直接到附近有公益流动
伞归还点的社区还伞。（孙肖）
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）南通市
政府近日批准实施《南通市铁路“十
二五”建设发展规划》。到 "%!.年，
南通将形成以“构建长三角长江北
翼铁路枢纽”为中心，全面扩大路网
规模，形成布局合理、便捷通畅、高
效安全的综合运输体系。
据了解，“十二五”期间南通规

划的重点建设项目包括：沪通铁路、
宁启铁路电气化改造工程、宁启二
期、新长铁路盐城至海安段改造、通
苏嘉城际铁路、海洋铁路二期等。根
据规划，到“十二五”末期，南通规划
干线铁路网里程将达到 $-%公里以
上，复线率 .%,以上，电气化率达
到 !%%,。

南通构建长江
北翼铁路枢纽

! ! ! ! 江苏
省赣榆县
盛产杞柳。
目前，赣榆
全县有 $

万多编织
人员，生产
的柳编、草
编，木编、
藤编等工
艺品远销
-% 多个国
家和地区，
深受消费
者的欢迎。

图为赣榆县

塔山镇柳编工人

在晾晒准备出口

的柳编制品
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